

``EN REUNIÓN DE TRABAJO EN GRACIAS:``

PRESIDENTE HERNÁNDEZ Y GOBERNANTE ELECTO DE GUATEMALA ACUERDAN COOPERACIÓN BILATERAL Y REGIONAL

- Fortalecer Unión Aduanera, implementar políticas de cielos abiertos y combatir crimen organizado, maras y pandillas son algunos acuerdos.
- Visita de Giammattei a Honduras manda un mensaje de integración y buenos vecinos, dice canciller Lisandro Rosales.
- Presidente Hernández participará el 14 de enero en toma de posesión de Alejandro Giammattei.
- Las relaciones bilaterales serán fortalecidas en pro de ambas naciones, expresa el mandatario electo de Guatemala.

Gracias (Lempira) 5 de enero. El presidente Juan Orlando Hernández recibió hoy en Gracias (Lempira) al mandatario electo de Guatemala, Alejandro Giammattei, con quien sostuvieron un primer encuentro privado en el que alcanzaron acuerdos sobre temas bilaterales y regionales.

Hernández y Giammattei acordaron en la reunión de trabajo fortalecer la Unión Aduanera facilitando el tránsito de personas y mercancías entre ambos países.

Además, la implementación de políticas de cielos abiertos entre Honduras y Guatemala, de manera que los vuelos entre ambos países se considerarán vuelos domésticos.

Asimismo, acordaron temas de cooperación e integración de sistemas y bases de datos entre ambos países para combatir el crimen organizado, las maras y pandillas.

También, declarar organizaciones terroristas a las maras y pandillas, Hezbolá y otras organizaciones criminales.

Honduras se une a Guatemala y otras naciones aliadas al anunciar que el grupo Hezbolá será designado a nivel nacional como una organización terrorista internacional con estrechos vínculos con el crimen organizado.

Otros acuerdos son crear en conjunto regímenes legales especiales para proteger las inversiones nacionales y extranjero, y hacer propuestas en el Sistema de la Integración Centroamericana (Sica) que lleven beneficios a toda la región de Centroamérica y República Dominicana.

Hernández participará en traspaso de mando

El canciller de la República, Lisandro Rosales, quien participó en la reunión, anunció que el presidente Hernández participará el 14 de enero en la toma de posesión de Giammattei, quien remplazará a Jimmy Morales.

“El presidente Hernández estará participando en la toma de posesión de Giammattei, pero le extendió una invitación para participar en un almuerzo el 13 de enero en la Ciudad de Guatemala para empezar desde ya este inicio de Gobierno con una estrecha y sincera relación entre países hermanos”, indicó Rosales.

Añadió que la reunión de trabajo entre Hernández y Giammattei fue provechosa y positiva.

“Honduras y Guatemala son países fronterizos, pero que tenemos en común muchos temas y uno de ellos es la Unión Aduanera y es por eso que el presidente Giammattei decidió hacer esta visita de cortesía al presidente Juan Orlando Hernández en aras de continuar con esta muy buena relación que se mantiene con Guatemala y, sobre todo, con los deseos de continuar estrechando relaciones”, dijo Rosales al finalizar la reunión bilateral.

El funcionario apuntó que se abordó en la mesa de trabajo la Unión Aduanera y “cómo podemos repotenciar y cómo vamos a continuar trabajando en este sentido, buscando ampliar las capacidades que tiene en este momento”.

Cielos abiertos

Rosales expresó que en el encuentro bilateral se acordó el tema de cielos abiertos, con lo cual “se potenciarán las zonas turísticas guatemalteca y hondureña”.

Agregó que con esta iniciativa “buscaremos que en los vuelos que se den entre Honduras y Guatemala sean de manera local y de esta forma fomentar el turismo entre ambas naciones”.

Hermanos centroamericanos

El canciller Rosales expresó que la visita de Giammattei a Honduras manda un mensaje de integración, de buenos vecinos y “de hermanos centroamericanos que buscamos en esta región integrarnos y mantenernos siempre trabajando en conjunto para sacar nuestros países adelante”.

En el encuentro también participó el ministro de la Presidencia, Ebal Díaz.

Relaciones fortalecidas

Por su parte, Giammattei manifestó en su cuenta de Twitter que “me reuní con el presidente de #Honduras, @JuanOrlandoH; conversamos sobre las relaciones bilaterales que serán fortalecidas en pro de nuestras naciones, trabajando en conjunto por el desarrollo de la región y la lucha contra el crimen organizado”.
